



A un año de que termine el gobierno de AMLO, el Sistema Nacional de Cuidados sigue siendo una deuda

A un año de que termine el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la creación del Sistema Nacional de Cuidados (SNC) sigue pendiente, luego que fue aprobado en la Cámara de Diputados en 2020, pero enviado a la congeladora en el Senado, mientras que las mujeres son quienes siguen cargando con todo el trabajo.

“El Sistema Nacional de Cuidados sigue siendo una gran deuda de esta administración, que no va a poder cumplirse con el proyecto de presupuesto que se entregó en septiembre pasado al Congreso”, señala en entrevista Tania Beltrán, encargada de la investigación sobre economía de cuidados en el CIEP.

Entidades como Jalisco, Nuevo León, el Estado de México y Yucatán han avanzado en reconocer el derecho al cuidado en sus constituciones locales, “pero un SNC es necesario para romper con los ciclos de pobreza y desigualdad derivados de que algunas personas deben quedarse a cuidar sin paga, mientras otros pueden salir a emplearse en actividades remuneradas”, reconoció la investigadora.

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) sobre el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) realizó un análisis en el que encontró que el gobierno federal prevé destinar 44 mil 870 millones de pesos para programas relacionados con los cuidados para 2024.

El cálculo del CIEP sobre la posible inversión de 44.8 millones de pesos para cuidados se hizo con una suma de los presupuestos destinados a programas con objetivos relacionados con el tema, y encontró que, en términos reales, los recursos para estas labores que se prevén para el próximo año son 8% mayor a los que tuvieron en 2023, aunque es 27% menor comparado con el que recibieron en 2016.

“Nos dimos a la tarea de revisar algunos programas que ya existen, y que de acuerdo con sus objetivos abonan a que las familias puedan redistribuir la carga de cuidados, mismos que equivalen al 0.7% del gasto programable”, explicó Beltrán.

<https://www.animalpolitico.com/sociedad/sistema-nacional-cuidados-deuda>